
XIII LEGISLATURA 

 

V COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE 

(Servizi sociali) 
 

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 123 DEL 4 LUGLIO 2012  

 

MAQUIGNAZ Gabriele (Presidente) (Presente) 

IMPÉRIAL Hélène (Vicepresidente) (Presente) 

RINI Emily (Segretario) (Presente) 

CRÉTAZ Alberto  (Presente) 

LANIÈCE André  (Presente) 

MORELLI Patrizia  (Presente) 

RIGO Gianni  (Delega DONZEL) 

 

 

Assiste alla riunione Sonia GRIECO, Capo Servizio Commissioni consiliari. Funge 

da Segretario Giuseppe POLLANO. 

 

 

La riunione è aperta alle ore 14.35, ad Aosta, nella Sala Commissioni della 

Presidenza del Consiglio regionale, per l’esame del seguente ordine del giorno: 

 

 

1) Comunicazioni del Presidente. 

 

 

Proponente la Giunta regionale (Assessore al turismo, sport, commercio e trasporti) 

 

 

2) Disegno di legge n. 193, presentato in data 24 maggio 2012, concernente: "Interventi 

regionali a sostegno del volo amatoriale". RELATORE: CRÉTAZ. (allegato già 

trasmesso). 

 

3) Disegno di legge n. 197, presentato in data 19 giugno 2012, concernente: 

“Modificazioni alla legge regionale 1° aprile 2004, n. 3 (Nuova disciplina degli 

interventi a favore dello sport). RELATORE: RINI. (allegato già distribuito). 

 

4) Audizioni in merito al disegno di legge n. 197, presentato in data 19 giugno 2012, 

concernente: "Modificazioni alla legge regionale 1° aprile 2004, n. 3 (Nuova 

disciplina degli interventi a favore dello sport)": 
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 ore 15.00: Presidente CONI – Sezione Valle d’Aosta; 

 ore 15.15: Presidente Comitato italiano paralimpico (CIP); 

 ore 15.30: Presidente Enti di promozione sportiva della Valle d’Aosta; 

 ore 15.45: Presidente CAI – Sezione Valle d’Aosta; 

 ore 16.00: Presidente Federation sport de noutra tera; 

 ore 16.15: Presidente Associazione sport invernali Valle d’Aosta (ASIVA). 

 

*     *     * 

Il Presidente MAQUIGNAZ, constatata la validità della riunione, dichiara aperta la 

seduta per la trattazione degli oggetti iscritti all’ordine del giorno, come da lettera prot. n. 

5017 in data 28 giugno 2012. 

 

 

DISEGNO DI LEGGE N. 193, PRESENTATO IN DATA 24 MAGGIO 2012, 

CONCERNENTE: "INTERVENTI REGIONALI A SOSTEGNO DEL VOLO 

AMATORIALE". RELATORE: CRÉTAZ. 

 

 Alle ore 14.35 l’Ing. Marco TREVISIAN, funzionario dell’Assessorato al turismo, 

sport, commercio e trasporti, prende parte alla riunione. 

 

 Il Presidente MAQUIGNAZ invita l’Ing. Trevisan ad illustrare alla Commissione le 

ragioni che hanno portato la Giunta regionale a prevedere il regime de minimis nel 

provvedimento in esame. 

 

 L’Ing. TREVISAN - premesso che la scelta di prevedere la concessione di 

contributi in regime de minimis discende dalla preoccupazione della compatibilità 

dell’articolato con la normativa comunitaria in materia di aiuti di Stato e di politica della 

concorrenza - riferisce che, a seguito degli approfondimenti svolti, si è pensato di tradurre 

in emendamenti un riferimento più ampio alla normativa comunitaria per consentire dei 

ragionamenti successivi sulla questione senza modificare, in tal modo, il disegno di legge 

in oggetto. 

 

 Il Consigliere CRÉTAZ presenta degli emendamenti agli articoli 2 e 6 volti a 

fornire al disegno di legge la massima apertura rispetto ad eventuali modifiche del quadro 

normativo comunitario. 

 

 La Consigliera RINI - dopo aver ringraziato il funzionario per gli approfondimenti 

effettuati - dichiara che le proposte di modifica cui si è fatto cenno soddisfano le richieste 

delle associazioni e dei diretti interessati. 
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 La Consigliera MORELLI chiede come ci si comporterà, in sede di applicazione 

della legge, se non ci sono certezze in merito al punto in questione. 

 Domanda, inoltre, se non sia più opportuno presentare un quesito ufficiale ed 

attendere la puntuale risposta. 

 

L’Ing. TREVISAN - premesso che le associazioni, interpellate per le vie brevi, 

hanno giudicato migliorative le proposte di modifica in questione - specifica che la 

struttura competente in materia di rapporti con l’Europa verrà contattata in occasione della 

predisposizione delle delibera attuativa. 

 

La Consigliera MORELLI - nel reputare più opportuno contattarla adesso - non 

ritiene certo che gli approfondimenti si esauriscano con la suddetta struttura. 

 

 Il Consigliere DONZEL è dell’avviso che le proposte emendative annunciate 

possano pregiudicare il sostegno finanziario agli aeroclub. 

 

 La Consigliera RINI ribatte che, con le suddette modifiche, verranno erogati i 

contributi nel rispetto della normativa comunitaria. 

 

*     *     * 

 Alle ore 14.55 l’Ing. TREVISAN lascia la sala di riunione e la Commissione 

sospende l’esame del disegno di legge n. 193 per procedere all’effettuazione delle 

audizioni sul disegno di legge n. 197. 

 

*     *     * 

 

AUDIZIONI SUL DISEGNO DI LEGGE N. 197: “MODIFICAZIONI ALLA 

LEGGE REGIONALE 1° APRILE 2004, N. 3 (NUOVA DISCIPLINA DEGLI 

INTERVENTI A FAVORE DELLO SPORT). RELATORE: RINI 

 

 Presidente CONI - Sezione Valle d’Aosta 

 

*     *     * 

 Alle ore 15.10 prende parte alla riunione il Sig. ORO, Presidente del CONI, 

Sezione Valle d’Aosta, e si procede alla registrazione degli interventi. 

*     *     * 

 

Il Presidente MAQUIGNAZ introduce l’argomento ed invita il Sig. Oro ad esporre le 

proprie considerazioni in merito al disegno di legge in oggetto. 

 

Il Sig. Oro riferisce di concordare pienamente con il contenuto del provvedimento 

legislativo in esame nelle sue finalità generali e di aver compartecipato alla relativa stesura 
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in qualità di componente della Consulta regionale per lo sport, che ha elaborato il testo. 

Pone in evidenza alcuni aspetti innovativi del disegno di legge condivisi largamente 

dall’organismo che rappresenta, tra cui l’iscrizione delle società sportive al Registro del 

CONI per l’affiliazione allo stesso e l’acceso ai benefici, e la dilazione del termine per la 

presentazione annuale delle domande di richiesta dei contributi al 31 gennaio, attualmente 

previsto al 31 dicembre.   

 

Il Consigliere DONZEL domanda al Sig. Oro se ritiene sia sufficiente quanto è previsto 

nell’articolato per promuovere l’avvicinamento dei giovani alla pratica sportiva. 

 

Il Sig. ORO reputa che sarebbe necessario un maggiore intervento in tal senso. Fa 

presente che il CONI, da anni, intraprende iniziative per incentivare i giovani a praticare 

attività sportiva. 

 

La Consigliera MORELLI chiede quali siano state le motivazioni che hanno portato alla 

modificazione della legge regionale n. 3 del 2004 e quali siano le ragioni per cui si è reso 

necessario aggiungere nell’articolato, tra i criteri di erogazioni dei benefici, che i contributi 

vengono erogati per le spese sostenute da società o associazioni affiliate agli EPS e 

riconosciute ai fini sportivi dal CONI, prevedendo l’obbligo di iscrizione al relativo 

registro. 

 

Il Sig. ORO informa che la modificazione della norma è stata richiesta dal Ministero 

dell’economia e delle finanze per poter beneficiare delle agevolazioni previste dalla “legge 

Pescante”. 

 

*     *     * 

 Alle ore 15.15 il Sig. ORO lascia la sala di riunione e prende parte alla riunione il 

Sig. TROPIANO, Presidente del Comitato italiano paraolimpico (CIP). 

*     *     * 

 

 Presidente del Comitato italiano paraolimpico 

 

Il Presidente MAQUIGNAZ introduce l’argomento e invita il Sig. Tropiano ad 

esprimere le proprie considerazioni in merito all’articolato. 

 

Il Sig. TROPIANO, nel precisare di essere delegato regionale del CIP, riferisce di 

condividere il contenuto del disegno di legge in esame nelle sue finalità generali, in quanto 

apporta una modifica all’articolo 8 della l.r. 3/2004 a favore degli atleti diversamente abili 

e dei rispettivi enti di appartenenza, prevedendo che i contribuiti di cui all’articolo 3 sono 

sostituiti da specifiche previdenze. 

 

*     *     * 
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 Alle ore 15.25 il Sig. TROPIANO lascia la sala di riunione e prende parte alla 

riunione il Sig. MARINI, delegato dell’Associazione UISP della Valle d’Aosta. 

*     *     * 

 

 Presidente degli Enti di promozione sportiva della Valle d’Aosta 

 

Il Presidente MAQUIGNAZ introduce l’argomento e invita il Sig. Marini ad esprimere 

le proprie considerazioni sull’articolato.  

 

Il Sig. MARINI afferma di condividere il disegno di legge nel suo contenuto generale, 

in quanto prevede una riduzione della documentazione da presentare per la richiesta dei 

contributi ivi previsti, in considerazione del fatto che, nell’individuazione dei criteri, questi 

verrebbero concessi per le spese sostenute per l’utilizzo di impianti e infrastrutture sportivi 

non gestiti direttamente da EPS e da società o associazioni ad essi affiliate e riconosciute 

dal CONI. 

 

*     *     * 

 Alle ore 15.35 il Sig. MARINI lascia la sala di riunione e viene interrotta la 

registrazione degli interventi. La Commissione riprende la trattazione del disegno di legge 

n. 193 e l’Ing. TREVISAN prende nuovamente parte alla riunione. 

*     *     * 

 

 Il Presidente MAQUIGNAZ richiede chiarimenti in ordine alle motivazioni a 

sostegno dell’emendamento all’articolo 3, riguardante l’inserimento di un nuovo comma 

1bis, presentato dall’Assessore Marguerettaz nella riunione del 13 giugno u.s.. 

 

 L’Ing. TREVISAN risponde che, con la modifica suddetta, si chiarisce che i 

requisiti di ammissione possono essere posseduti o dalla federazione di aeroclub o da 

ciascun aeroclub che la compone. 

  

 La Consigliera RINI dichiara che la proposta emendativa suddetta va incontro ad 

una specifica richiesta delle associazioni che hanno espresso il timore che soggetti 

provenienti da fuori Valle, privi dei requisiti richiesti, avanzino richiesta di contributi. 

 

*     *     * 

 Alle ore 15.50 l’Ing. TREVISAN lascia la sala di riunione. 

*     *     * 

 

 Il Consigliere DONZEL preannuncia la propria astensione in considerazione del 

fatto che dal testo non si evincono le modalità di mantenimento dell’impegno finanziario in 

essere e permane il rischio di una riduzione della contribuzione a favore degli aeroclub o di 

soggetti federati. 
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 La Commissione, a maggioranza (astenuti i Consiglieri Morelli e Donzel), esprime 

parere favorevole sul disegno di legge n. 193 nel nuovo testo predisposto dalla 

Commissione comprensivo degli emendamenti presentati dall’Assessore Marguerettaz e 

dal Consigliere Crétaz. 

 

*     *     * 

 Alle ore 15.55 la Commissione riprende le audizioni sul disegno di legge n. 197. 

Prende parte alla riunione il Sig. MUSSO, Presidente del CAI, sezione Valle 

d’Aosta, e riprende la registrazione degli interventi. 

*     *     * 

 

 Presidente del CAI, sezione Valle d’Aosta 

 

Il Presidente MAQUIGNAZ introduce l’argomento e invita il Sig. Musso ad esprimere 

le proprie considerazioni in merito all’articolato. 

 

Il Sig. MUSSO afferma di condividere il disegno di legge nel suo contenuto generale. 

Esprime compiacimento per il fatto che è stato mantenuto a favore del CAI il contributo 

fisso forfettario pari al 7% dello stanziamento annuo complessivo. 

 

*     *     * 

 Alle ore 16.00 il Sig. MUSSO lascia la sala di riunione e prende parte alla riunione 

il Sig. BLANCHOD, Presidente della Federation sport de noutra tera. 

*     *     * 

 

 Presidente della Federation sport de noutra tera 

 

Il Presidente MAQUIGNAZ introduce l’argomento ed invita il Sig. Blanchod ad 

esprimere le proprie considerazioni in merito all’articolato. 

 

Il Sig. BLANCHOD riferisce di condividere il testo legislativo nelle sue finalità 

generali. 

Afferma che sarebbe gradito un aumento del budget previsto a favore dell’organismo 

che rappresenta, in quanto allo stato attuale riesce a provvedere, con difficoltà, agli oneri 

derivanti dallo svolgimento della relativa attività sportiva, ma riconosce il difficile periodo 

di crisi economica che ha investito l’intero Paese e che ha portato ad un taglio delle risorse 

finanziarie.  

 

Il Consigliere DONZEL, in considerazione della sensibile crescita che hanno avuto le 

attività sportive di Noutra Tera e, in particolare, del coinvolgimento della parte femminile 

in questi sport tradizionali, chiede al Sig. Blanchod se ritiene sia sufficiente l’attuale 
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finanziamento regionale per fare fronte alle spese o se ritiene che sia opportuno reperire 

ulteriori fondi.  

 

Il Sig. BLANCHOD reputa che il contributo dato dalla Regione a sostegno della 

Federazione non sia pienamente sufficiente, sebbene dichiari di capire la situazione attuale 

di crisi.  

 

*     *     * 

 Alle ore 16.05 il Sig. BLANCHOD lascia la sala di riunione e prende parte alla 

riunione il Sig. BORBEY, Presidente dell’associazione sport invernali Valle d’Aosta 

(ASIVA). 

*     *     * 

 

 Presidente dell’associazione sport invernali Valle d’Aosta 

 

 

Il Presidente MAQUIGNAZ introduce l’argomento e invita il Sig. Borbey ad esporre le 

proprie considerazioni in merito all’articolato. 

 

Il Sig. BORBEY afferma di condividere pienamente il contenuto del disegno di legge 

nelle sue finalità generali.  

 

La Consigliera MORELLI chiede informazioni in merito all’attività dell’ASIVA e se 

attualmente vi siano delle difficoltà a cui la stessa deve fare fronte. 

 

Il Sig. BORBEY fornisce alcune informazioni in merito all’attività svolta 

dall’Associazione che rappresenta. 

Riferisce che le difficoltà sono di tipo economico, nonostante l’aiuto finanziario che 

viene fornito dalla Regione in base alla l.r. 3/2004. 

 

*     *     * 

 Alle ore 16.15 il Sig. BORBEY lascia la sala di riunione e termina la registrazione 

degli interventi. 

*     *     * 

 

 La Commissione prende atto di quanto è emerso nel corso delle audizioni. 

 

 

COMUNICAZIONE DEL PRESIDENTE 

 

 Il Presidente MAQUIGNAZ - dopo aver comunicato che è stato assegnato alle 

Commissioni III e V il disegno di legge n. 200 (Modificazioni alla legge regionale 27 
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maggio 1994, n. 18 (Deleghe ai comuni della Valle d'Aosta di funzioni amministrative in 

materia di tutela del paesaggio), e di altre disposizioni in materia di tutela del paesaggio) 

- dichiara che il suddetto provvedimento legislativo verrà aggiunto, tramite telegramma, 

all’ordine del giorno della riunione di venerdì 6 luglio p.v. per la nomina del relatore. 

 

 La Commissione prende atto. 

 

 

Il Presidente MAQUIGNAZ chiude la seduta alle ore 16.15. 

 

 

Letto, approvato e sottoscritto 

 

 

 

 

 IL PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO 

 (Gabriele MAQUIGNAZ) (Emily RINI) 

 

 

 

 

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO 
(Giuseppe POLLANO) 

 

 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Data di approvazione del presente processo verbale:  

 

 


